



CELEBRATE ROTARY

ROTARY CLUB OF NAGOYA MIZUHO

Weekly Report

創立:1980年(昭和55年)1月10日

会長:大島 浩嗣

幹事:稻葉 徹

会報委員長:高木 勝

例会日:毎週木曜日 PM12:30~

会場:ヒルトン名古屋

事務局:460-0008

名古屋市中区栄1丁目3-3

ヒルトン名古屋910号

TEL:052-211-3803

FAX:052-211-2623

MAIL:2760mogoya@mizuho-rc.jp

URL:<http://www.mizuho-rc.jp/>

第1226回例会

～ロータリー親睦月間～

2005年5月12日(木) 曜 第40回

司 会:(船渡昭人会場委員)
体 操:ストレッ칭(天野正明会場委員長)
斉 唱:「君が代」「奉仕の理想」
ゲ ス ト:青少年交換学生 スティーブン・セドラク君
(近藤洋輔親睦活動委員)

会長挨拶

大島浩嗣会長

5月12日はイギリス人のナイチングール女史の誕生日であります。1820年に誕生しています。国際看護協会では、1965年からこの5月12日を「国際看護の日」としました。日本でも1991年(平成3年)から5月12日を「看護の日」として全国各地でいろいろな記念行事を実施しています。



1854年、英・仏・トルコの3国が、ロシアに宣戦布告したクリミア戦争の折、彼女が敵味方なく大勢の兵士の看護に奔走した話は大変有名であります。戦争など、過度のストレスは、心身に種々の病的状態を引き起こすようあります。第二次世界大戦中、ondonではドイツ空軍の空爆が繰り返されて市民に胃潰瘍の患者が増え、中には胃穿孔を起こしてしまった人もいたということです。ストレスの代表は、ストレス潰瘍で、現代では単身赴任潰瘍、学習塾潰瘍、定年潰瘍、サラ金潰瘍など色々あるそうです。人間には当然ストレスに強い人と、弱い人がいるようで、ストレスに強い人は3つのCからなる特有の性格があつて病気に罹りにくいことが判っているそうです。「第1のC control-self control 自己管理能力が優れている」「第2のC commitment 参加意識を持ってやるぞと云う気持ちを持つこと」「第3のC challenge チャレンジ精神を持って、状況や変化に立ち向かう。」ストレスに負けないためには、毎日の生活の中でこの3Cを大事にして、セルフコントロールを心掛け、参加意識を持ち、チャレンジ精神を忘れないようにすることが大切なようです。一方、ストレスに弱い人は、その解消法として次の3つを行うと良いとされます。「第1に自分をほめる」「第2にいい加減に生きる」「第3はときめきを大切にする」第1は自分をほめ、1日で出来る優しい目標を立てて、目標が達成できたら「よくやった」と自分自身の労をねぎらう事です。第2は決して頑張りすぎない。みんなで荷物を持つ時も、声は出すが力を入れない位の気持ちでいる事です。第3はおしゃれなセンスを磨いたり、異性の視線は生きるパワーにつながる事のようです。皆さんも自分なりのストレス解消法を考案されてはいかがでしょうか?

出席報告

稻垣豊出席委員

会員76名 出席61名 (出席計算人数57名)

出席率80.70%

4月28日は補填により 96.49%
4月21日は補填により 97.87%
4月14日は補填により 96.49%

幹事報告

稻葉 徹幹事

- 本日例会終了後、13時35分より9階「ことぶきの間」にて、「新旧理事会」及び「新旧クラブアッセンブリー」を開催致します。関係各位はご出席お願い致します。
- 次週5月19日(木)は、創立25周年記念例会です。午前11時より万博会場ロータリー館にて開催致します。また、記念式典及び懇親会を17時30分より4階「竹の間」及び5階「扇の間」にて開催致します。会員各位におかれましては、ご来賓の皆様が多数参加されますので、ご歓迎の程お願い致します。
- 5月18日(水)に、延平RC並びに札幌手稲RCの歓迎行事として、名古屋国際ホテル2階「老松の間」にてウェルカムパーティーを開催致します。また、延平RCのさよならパーティーを下呂温泉「湯の島館」にて行います。参加の皆様は宜しくお願い致します。
- 次々週5月26日(木)はR規定に基づき休会となります。

5月誕生日おめでとう

高村 博三君 長瀬憲八郎君 春日 良平君
加納 裕君 佐藤 一郎君 武田 誠君

臨時例会変更のお知らせ

名古屋西			6/23(木)	6/30(木)※
名古屋南			6/22(水)※	
名古屋北		6/17(金)※		
名古屋守山			6/22(水)	
名古屋東南		6/15(水)		6/29(水)
名古屋中				6/27(月)
名古屋和合	6/8(水)			
名古屋名東		6/14(火)		
名古屋名北		6/15(水)※	6/22(水)※	6/29(水)
名古屋千種			6/21(火)※	6/28(火)
名古屋名南			6/21(火)◇	
名古屋名駅				6/29(水)
名古屋昭和				6/27(月)
名古屋西南			6/23(木)	
名古屋錦				6/28(火)◇
名古屋東山			6/23(木)	
名古屋空港				6/27(月)
あま			6/20(月)※	
西春日井		6/14(火)		
尾張中央			6/22(水)	

(注) ※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。

◇はサイン受付時間が17:30~18:30となります。

ニコボックス

岩田吉廣ニコボックス委員

- ・5月10日は55回目の結婚記念日でした。家内とも元気です。
布目 徳君
- ・本日12日、お陰様で満30周年の結婚記念日を迎えました。お祝い有難う。
大和 哲郎君
- ・5月1日は、私達の42回目の結婚記念日でした。
田中 政雄君
- ・5月8日は結婚記念日でした。記念品等、結構高いものにつきました。
平野哲始郎君
- ・5月4日は27回目の結婚記念日でした。何のお祝いもせずに終わりました。
稻葉 徹君
- ・今月は、私の誕生日と結婚記念日の月です。これからも健康で頑張ります。
加納 裕君
- ・5月5日は結婚記念日、5月15日は私のバースデーです。
佐藤 一郎君
- ・5月3日は誕生日でした。(57歳になりました)5月29日は29回目の結婚記念日です。
長瀬憲八郎君
- ・家内の誕生日に美しいお花を頂いて。
館 健吾君
- ・今月は家内の誕生月です。
守谷 巍樹君
- ・5月5日、6日の父の通夜・告別式には多数ご参列頂き、誠に有難うございました。また、親睦委員の皆様、ご協力有難うございました。
細川 達也君
- ・古くからの友人である延平扶輪社のクラウンさんのお父さんが亡くなり、葬式に行ってきました。
中川啓二朗君
- ・延平RCの瑞穂班長クラウンさんの父親がご逝去されました。中川さんと一緒に台湾嘉義市に告別式に行ってまいりました。
遠山 堯郎君
- ・本日卓話をさせて頂きます。
森 恒夫君
- ・今月13日は長男の誕生日です。大学5年生になり、あと2年面倒を見なければなりません。そして残念な事は、先日ゴルフで宗宮先生に負けた事です。くそ~
松波 恒彦君

委員会・同好会報告

ご会葬の御礼:細川達也君

5月5、6日は、亡父の告別式に多数ご参列賜りまして、誠に有難うございました。今後は亡き父に負けないよう、仕事に邁進致す所存ですので、これからも宜しくお願ひ致します。

25周年記念について:天野正明会場委員長

先日私の名前で、25周年に関わっている方々にFAXをお送り致しましたが、内容が細かいというご指摘を頂きましたので、趣旨をご説明申し上げます。来賓の方々にはご帰国頂くまで遺漏なきようご接待頂きたいという事です。詳細の全体像につきましては、明日事務局より郵送して頂きますので、内容をご確認の上、当曰は各担当の業務に従事して頂きますよう宜しくお願ひ致します。

卓話

森 恒夫君

「ホリエモン騒動の功罪」

先般来2ヶ月余りに渡って行われた、ライブドア対フジサンケイグループとの騒動は、今後の企業の経営者、株主、これから投資しようとしている者にとって、大変参考になったと思います。そこで本日はホリエモン君の行動、ニッポン放送及びフジテレビの行動について順を追って考え、その功罪を考えていこうと思います。騒動の発端となりましたのは、2月8日の事です。堀江君が東京証券取引所の立ち会い外取引システムを通して株式を買いました。普通は企業間の持ち合い解消や、自社株買い等に利用されております。大口投資家の便宜を図るために用意された制度です。従ってこの株取得について



いろいろな人がするとかグレーゾーンとか言っていますが、では今までこのシステムを利用して株の売買を行った大企業の取引はグレーゾーンでしょうか?堀江君にはこの件に関して非はないと思います。しかし彼がこの時間外取引システムを利用して悪評を得てしまった為、今まで大企業が使い勝手よく利用していた立ち会い外取引が縮小か廃止かと言われています。これは堀江君の罪と言わねばならないと考えます。

さて第二幕は、ニッポン放送がフジテレビに対して、新株予約券の発行を決定しましたが、ライブドアは直ちにこの発行差し止めを裁判所に求め、取締役が支配権維持の目的で発行されるものと認定し、発行を差し止めたのは御存知の事と思います。ここで少し話を戻しますが、そもそも「敵対的買収」とは一体誰に敵対するのでしょうか?アメリカでの敵対的とは取締役に対するものを指していますが、株主の利益を代弁する存在という前提での話になっています。その意味で「敵対的」とは株主に対してという事になります。ですが日本においては取締役が株主の利益を代弁しているとはとても思えません。多額の利益が上がったとしても、取締役や従業員は高給を取り、株主への配当金は少ないというケースも目につきます。今回のホリエモン騒動のおかげで、フジテレビは従来1株当たり1,500円あまりの配当を、5,000円としています。これは彼の功績かと思います。

先ほど申し上げましたが、わが国において経営者は株主の代弁者とはとても言えませんから、敵対的とは取締役に対するものと解すべきかと思います。そこで取締役は、自らの保身の為にポイソン・ビル(毒薬条項)を設定して、買収されるのを防衛せんとしています。株主にとってはこの防衛策は問題が残ります。防衛策によって取締役は守られますが、企業価値を高める上では障害になりかねないとされています。現にアメリカの議決権助言サービス会社ISSとイギリスの株価指数開発会社FTSEが、この4月14日に公表しました調査結果では、米企業の場合、防衛策が最も手厚い50社の2004年の株価上昇率は平均7.5%、防衛策の最も少ない50社の株価上昇率は15.4%に達していると報告しています。日本経済新聞の「社長100人アンケート」では、敵対的買収の防衛策を検討している会社41.5%、検討していないが必要性を感じている19.2%で合計すると60%強の社長が防衛策に関心を持っております。ホリエモン騒動のおかげで防衛策を多くの企業が導入を計画している事は、功罪の「罪」ではないかと思う次第です。

ニッポン放送をめぐる株式争奪戦は「企業経営者が企業価値向上や、M&Aの問題を考える契機となった」事がこの騒動の功績であると思います。資本の論理を前面に打ち出す堀江氏の姿勢は、「株式の持ち合い」など顕著な日本企業の馴れ合い体質を鋭く突いたもので、その波紋は外資規制を強める電波法や、放送法の改正、外国企業の株式交換を認める三角合併の解禁延期など政府の働きにつながり、日本企業にも緊張感を与えました。また、日本の企業社会を揺さぶった堀江氏も、今回の事で株主は重視されるべきではあるが、株主だけが自由に振る舞える時代ではないという事を認識されたのではないかと思います。機会がありましたら、企業防衛策等についてお話しをさせて頂けたらと思っています。

今週行事

5月19日(木)

- 万 博 例 会 : 11:00より
於 : 万博会場ロータリー館
- 創立25周年記念式典 : 17:30より
於 : ヒルトン名古屋4階「竹の間」
- 創立25周年記念祝賀会 : 19:00より
於 : ヒルトン名古屋5階「扇の間」

次週予定

5月26日(木)

R規定に基づき休会

次々週卓話

6月2日(木)

卓話講師:ソプラノ歌手 下垣真希様
テーマ:「我が心の歌 長崎の歌」